

Editorial · Editorial*M. Härter · U. Koch-Gromus*

- 445 **Langzeitüberlebende**
Long-term survivors

Leitthema · Main topic · Review articles

Langzeitüberlebende · Long-term survivors*G. Doblhammer · D. Kreft · A. Dethloff*

- 448 **Gewonnene Lebensjahre. Langfristige Trends der Sterblichkeit nach Todesursachen in Deutschland und im internationalen Vergleich**
Life years gained. Long-term trends in mortality by causes of death in Germany and in an international perspective

T. Ewert

- 459 **Die Internationale Klassifikation der Funktionsfähigkeit, Behinderung und Gesundheit (ICF) als Klassifikationshilfe der langfristigen Krankheitsfolgen**
Instrumentality of the International Classification of Functioning, Disability and Health (ICF) in classification of long-term consequences of diseases

C. Brettschneider · A. Konnopka · H.-H. König

- 468 **Kostenmessung bei Krankheiten mit Langzeitüberleben**
Costs of diseases with long-term survival

C. Rott · D.S. Jopp

- 474 **Das Leben der Hochaltrigen. Wohlbefinden trotz körperlicher Einschränkungen**
The life of the oldest old. Well-being in the face of physical restrictions

M. Noeker

- 481 **Überlebende von Krebserkrankungen des Kindes- und Jugendalters. Entwicklungsverläufe zwischen Traumatisierung und Resilienz**
Survivors of pediatric cancer. Developmental paths and outcomes between trauma and resilience

G. Schilling · D. Arnold

- 493 **Therapiefolgen bei Krebs-Langzeitüberlebenden**
Long-term sequelae of cancer survivors

J. Weis · H. Faller

- 501 **Psychosoziale Folgen bei Langzeitüberlebenden einer Krebserkrankung**
Psychosocial issues of long-term cancer survivors

A. Mehnert · M. Härter · U. Koch

- 509 **Langzeitfolgen einer Krebserkrankung. Anforderungen an die Nachsorge und Rehabilitation**
Long-term effects of cancer. Aftercare and rehabilitation requirements

A. Ullrich · H. M. Böttcher · C. Bergelt

- 516 **Geschlechtsspezifische Aspekte der Rückkehr zur Arbeit bei Patientinnen und Patienten mit einer Krebserkrankung. Ein systematisches Review**
Gender-related aspects of returning to work in cancer survivors. A systematic review

R. Rosenbrock · A. J. Schmidt

- 535 **Aids. Neue Herausforderungen für die soziale und medizinische Prävention**
Aids. New challenges for social and medical prevention

Leitthema · Main topic · Review articles

- K.-H. Schulz · F. Thaiss*
543 Langzeitüberleben bei chronischer Niereninsuffizienz
Long-term outcome with end-stage renal disease – survival is not enough:
does dialysis or kidney transplantation matter?
- E. Blozik · M. Eisele · M. Scherer*
552 Überlebensfortschritte bei Patienten mit Herzinsuffizienz
Improvements in survival in patients with heart failure
- H. von der Hardt · C. Schwarz · G. Ullrich*
558 Erwachsene mit Mukoviszidose. Es geht um mehr als die Lebensdauer
Adults with cystic fibrosis. It's not just about longevity
- D. Singer*
568 Langzeitüberleben von Frühgeborenen
Long-term survival of preterm neonates
-

Originalien und Übersichtsarbeiten · Originals and review articles

- J. Fuchs · M. Busch · C. Lange · C. Scheidt-Nave*
576 Prevalence and patterns of morbidity among adults in Germany. Results of the German telephone health interview survey „German Health Update (GEDA) 2009“
Krankheitsprävalenzen und -muster bei Erwachsenen in Deutschland. Ergebnisse der Studie „Gesundheit in Deutschland aktuell 2009 (GEDA 2009)“ des Robert Koch-Instituts

Bekanntmachungen · Announcements

- Bekanntmachung*
588 Nachtrag zur Liste der vom Robert Koch-Institut geprüften und anerkannten Desinfektionsmittel und -verfahren (15. Ausgabe)

Verschiedenes · Miscellaneous

- 596 Impressum · Imprint**